



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

Tema: Ensayo (planificación y gestión sanitaria)

**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

Grupo: “B”

Grado: Primer semestre

Materia: Salud publica I

**Nombre del profesor: Cecilio Culebro
Castellanos**

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de enero del 2022

INTRODUCCION

Es importante saber que la planificación sanitaria se trata sobre el análisis de distintos medios que puede emplearse para alcanzar los objetivos, claro que se debe de tener en cuenta las limitaciones, ya que para que la planificación sea completa y efectiva es necesarios que esta cuente con cuatro aspectos principales :

- 1) Se debe de disponer de datos reales y pertinentes, que deben de estar relacionados entre si.
- 2) Fijar los objetivos, lo cual deberá ser previo a la realización de un análisis del problema, conforme a los valores que se indiquen.
- 3) Tomar en cuenta y elegir las políticas de acción, que en ocasiones no resulta ser la más óptica o practicable.
- 4) Es demasiado importante la ejecución de plan enfocado a personas que comprendan y aprueben las medidas proyectadas y de esa manera lograr una gestión eficaz.

Lo que se busca con la planificación es la manera en la cual se puede mejorar los servicios de salud, en los cuales no se puede olvidar que la planificación y la ejecución son interdependientes, en otras palabras que no deberían de estar relacionadas/vinculadas (no ocurre así).

El uso sistemático de los principios y métodos epidemiológicos, en la planificación y evaluación de los servicios de salud se emplea recientemente, en donde se tiene como objetivo el utilizar la información epidemiológica en desarrollar prioridades y designar recursos para la prevención y atención de la salud.

La planificación se elabora y evalúa en forma cíclica:

1: CARGA DE LA ENFERMEDAD

Necesario medir el estado de salud de la población, será necesario medir; Incidencia, Prevalencia, Tasas de Natalidad, de Mortalidad, de Letalidad, Mortalidad específica: neonatal, materna, infantil, por patología. (Es necesario establecer PRIORIDADES)

2. CAUSALIDAD

Cuando se tiene el dato de la carga de la enfermedad, se determinará su causalidad, identificando las principales causas evitables a modo de desarrollar estrategias de acción. Estas acciones deben tener como objetivo primordial la prevención de la enfermedad, (la cual no siempre es factible).

3: EFECTIVIDAD DE LAS ACTUACIONES

Es necesario medir la enfermedad que se está realizando en acciones preventivas en relación a la disminución de la misma enfermedad o complicaciones e incluso el retardo de estas últimas.

Las mediciones pueden ser cuantitativas o cualitativas.

Las primeras nos dan información acerca de la reducción de la morbilidad o la mortalidad ya que permite evaluar a largo plazo la efectividad de las acciones preventivas, la efectividad del tratamiento y de las complicaciones.

(Las acciones implementadas, siempre deberán ser factibles, accesibles y aceptadas).

4: EFICIENCIA

La eficiencia se mide en relación entre el resultado conseguido y el esfuerzo invertido en: dinero, recursos y tiempo. Proporciona la base de la utilización óptima de los recursos, su relación con los costos y la efectividad de la actuación. La epidemiología y la economía actúan simultáneamente. (Esto se puede medir o analizar en función a costo- efectividad)

5: Ejecución de las actividades

Uno de los momentos más delicados de todo el proceso de planificación es la ejecución, donde se impone motivar y lograr la implicación activa de todos los actores claves.

6: Evaluación

Momento en el que se evalúa si se han alcanzado los objetivos establecidos y se valora la necesidad de insertar cambios.

Se debe de tomar en cuenta que, como en todo proceso dinámico, estas fases no son lineales, como se mencionó anteriormente, ya que pueden ocurrir a la par, por ejemplo, evaluar es algo que se hace en cada etapa y que puede llevar a cualquier punto del proceso de planificación si se considera necesario.

Conclusión

Es de suma importancia el comprender el tema de planificación, pues al igual que en los temas abordados a lo largo del semestre podemos relacionar que tiene la misma finalidad que todos pues tienen como objetivo el mejorar el estado de salud y lograr que se evalúen recaben diversos datos con el fin de detener cierta enfermedad o lograr prevenirla.

Referencia bibliográfica

Perera, R. F. D. P. (2012, 1 agosto). La planificación estratégica en las organizaciones sanitarias | Revista Española de Cardiología. Recuperado 5 de enero de 2022, de <https://www.revespcardiol.org/es-la-planificacion-estrategica-organizaciones-sanitarias-articulo-S0300893212002588>